

# Reactivan fideicomiso para obras hidráulicas

► Consigue el GDF que Gobierno federal incluya mantenimiento del Sistema Cutzamala

Rafael Cabrera

Los Gobiernos federal, del DF y del Estado de México reactivan hoy el Fideicomiso 1928.

Dicho fideicomiso tiene el objetivo de asumir de manera coordinada entre la Conagua, el Gobierno del Edomex y el GDF la administración de los proyectos de drenaje y de saneamiento de la Zona Metropolitana del Valle de México.

El fideicomiso tendrá recursos por 48 mil 300 millones de pesos que se destinarán de forma prioritaria al mantenimiento del Sistema Cutzamala.

Ramón Aguirre, Director del Sistema de Aguas de la Ciudad, explicó que los recursos servirán para la ejecución de obras hasta el año 2012, como son la rehabilitación del Drenaje Profundo, el Emisor Oriente o el desazolve del Vaso del Cristo, entre otros proyectos.

“La firma del tercer convenio modificatorio de este fideicomiso no se había firmado, porque el GDF insistió en que se pusiera de forma prioritaria el tema del Sistema de Cutzamala, pues implica garantizar el abasto de agua para la Ciudad.

“Es una inversión cercana a los 50 mil millones de pesos y con la participación de los tres Gobiernos es que se llega a esta cifra”, explicó Aguirre

a REFORMA.

En la sesión del Comité Técnico del Fideicomiso 1928 que se realiza hoy participarán el Director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege, el Secretario de Agua y Obra Pública del Edomex, David Korenfeld, y Aguirre, en representación del Gobierno capitalino.

“Con la reactivación del Fideicomiso se garantizará que funcione bien el Sistema Cutzamala, será más eficiente, se quitarán fugas y filtraciones, y así se asegura su continuidad operativa y el abasto a los capitalinos.

“Los recursos también se destinarán a la rehabilitación de pozos y del Emisor Central, el mantenimiento del Lago Churubusco y obras metropolitanas, como es la planta de tratamiento de aguas en Atotonilco, Hidalgo, y 5 nuevas plantas de agua de reuso”, agregó Aguirre.

Entre los proyectos también está aumentar la dotación de agua po-

table de 15 mil a 19 mil litros por segundo al DF y a Toluca; también se planea construir un sexto módulo depurador en la planta potabilizadora de Berros, la rehabilitación de los canales de las presas abastecedoras y la reparación de fugas.

Para destrabar las negociaciones entre Conagua y el Gobierno local debieron intervenir las Secretarías de Gobernación y de Hacienda, pues ésta última autorizó 900 millones para el mantenimiento del Cutzamala.

## En el ring

La firma de un convenio provocó desencuentros entre la Conagua y el GDF.

► Las autoridades capitalinas señalaban que el Gobierno federal sólo priorizaba el Emisor Oriente y dejaba de lado la rehabilitación del sistema Cutzamala.

► El titular de Conagua, José Luis Luege acusó que el GDF tenía intereses políticos y enviaba mensajes equivocados a la población.

► Ramón Aguirre afirmó que Luege politizaba el problema y que sus declaraciones le restaban seriedad técnica a las dificultades que enfrentaba el Valle de México.

